

Tätigkeitsbericht der Stiftung Schneekristalle für das Jahr 2022

Vision

Alle Kinder, insbesondere auch benachteiligte, sollen die Möglichkeit haben, ihre Zukunft selbstbestimmt und selbstbewusst zu gestalten.

Mission

Sport ist das ideale Medium um allen Kindern die Werte zu vermitteln, die für ein selbstbestimmtes und selbstbewusstes Leben Voraussetzung sind. Fairness, Mut, Teamgeist, Toleranz, Ausdauer, Disziplin und Demut sind wesentliche Werte des Sports.

Mit Spaß an der Bewegung erzeugen wir Motivation zur Leistung und eine positive Grundhaltung.

Durch kostengünstige oder auch kostenlose Angebote für Kinder aus Förderschulen, Waisenhäusern, Jugendheimen, Behindertenschulen und auch Kindergärten und anderen Schulen, sollen Möglichkeiten geschaffen werden, ALLEN Kindern Sporttage zu ermöglichen, insbesondere dann, wenn die Eltern nicht in der Lage sind, ihre Kinder entsprechend zu fördern. Die Stiftung übernimmt die Kosten des Unterrichts, der Ausrüstung, die Transportkosten, die Verpflegung sowie auch die der pädagogischen Hilfsmittel für den Unterricht.

„Wenn wir bei unseren Kleinsten beginnen durch das spielerische Heranführen an den Sport den Spaß an der Bewegung zu stärken, werden diese Kinder in Zukunft immer wieder auf die Ressource „Sport“ zurückgreifen. Denn ihnen bleibt in Erinnerung, wie wertvoll es für sie persönlich sein kann, alleine oder in der Gruppe Erfolg zu erleben. Gezielt werden Werte wie Fairness, Teamplay, Toleranz, aber auch das Prinzip „Leistung lohnt sich und macht Spaß“, d.h. die Motivation der Kinder, gefördert.

Ich werde hier ein treibendes Glied dieser Kette sein und würde mich freuen noch viele für diese Vision begeistern zu können. Ich sehe die Stiftung Schneekristalle als Gewinn und Chance zugleich.

Wir sollten beides annehmen und dieses Projekt wachsen lassen.“

Michaela Gerg, Stifterin

Zweck der Stiftung

Die Stiftung setzt sich grundsätzlich für sozial benachteiligte Kinder sowie Kinder mit körperlichen und / oder geistigen Beeinträchtigungen ein.

Den Kindern wird die Bereitschaft, sich anzustrengen und einzusetzen, vermittelt. Im Sport spüren die Kinder Erfolge sofort. Kinder erfahren daher wahre Motivationsschübe, erleben Fairness, Leistung und Anerkennung und lernen dabei auch, auf andere Kinder Rücksicht zu nehmen.

Tätigkeiten

Nach wie vor war unsere Stifterin Michaela Gerg im Rahmen des Wertebündnisses Bayern tätig und hatte seit 2016 die Schirmherrschaft für das Projekt „Sport ist MehrWERT“ inne. Das Projekt wurde Ende des Jahres 2022 erfolgreich abgeschlossen.

Insbesondere die Winteraktivitäten Anfang des Jahres 2022 wurden noch durch Corona und entsprechende Ängste der Lehrkräfte und Erziehungsberechtigten beeinflusst. Neben den Wintersportaktivitäten haben wir 2022 weitere Sporttage, vom Bergwandern, Isartouren über Radltouren oder auch Standup paddeln sowie Beach Vollexball angeboten. Bei all unseren Aktivitäten steht die sportliche Betätigung im Vordergrund. Der Zuspruch bzw. das Interesse waren groß und so gehen wir ganz optimistisch in das Jahr 2023. Natürlich haben wir unsere Aktionen mit Schule am Berg, Schlauchbootfahrten, Trampolin, Seilspringen und weiteren Spielen, mit welchen wir die Einrichtungen besucht haben, wieder angeboten.

Grob geschätzt konnten wir 2022 insgesamt etwa 4000 Kinder mit einem Sporttag erreichen.

Die Stiftung hat im Berichtszeitraum Kinder aus Förderschulen, Waisenhäusern bzw. Kinderheimen, Heilpädagogischen Tagesstätten bzw. Schulen für Körperbehinderte, sowie sozial schwache Kinder aus Kindergärten oder Schulen, überwiegend aus dem Raum Oberbayern gefördert. Die Sporttage wurden u.a. von dem Unternehmen paula-bewegt, Montevia Schlauchboottouren sowie von der Skischule Michi Gerg durchgeführt. Der Hochseilgarten in Lenggries hatte leider weiterhin seine Pforten geschlossen, wir haben aber Ersatz am Blomberg gefunden.

Die Stiftung hat für folgende Einrichtungen Förderungen genehmigt:

SFZ Altenstadt, HPT Bad Tölz, SFZ Bad Tölz, KiGa Karwendelkiste Baldham, KiGa Oktonauten Baldham, KiGa Benediktbeuren, SFZ Dachau, SFZ Dürrlauingen, SFZ Freising, KiGa Greiling, KiGa Icking, SFZ Illertissen, BS Landshut, JuHi Lichtblick München, JuHi Schattenmann München, SFZ Süd-Ost München, SFZ Nord-West München, KiGa Gotzingerstr. München, SFZ München West, KiHe Adelgundenheim München, SFZ Mitte 4 München, KiHe Tillmann München, Bayr. Schule für Körperbehinderte München, KiGa Fröbel München, MS Reichenastr. München, KiGa Münchner Riesen, HPT ZHT München, SFZ Prien, KiGa Putzbrunn, SFZ Putzbrunn, KiGa Eulennest Sauerlach, KiGa Sixt Schafflach, KiHe Villa Südsee Seeshaupt, KiGa Nikolaus Valley, KiGa Felicitas Valley, SFZ Weilheim, KiGa Weyarn, MS Wolnzach.

SFZ = Förderschule, HPT = Heilpädagogisches Tagesstätte, KiGa = Kindergarten, MS = Mittelschule, GS = Grundschule, BS = Berufsschule, JuHi = Jugendhilfeeinrichtung, KiHe = Kinderheim

Einige der oben genannten Einrichtungen haben mit „ihren Kindern“ mehrfach unsere Angebote genutzt, worüber wir sehr froh sind, können wir so doch nachhaltiger wirken.

Grundsätzlich ist es so, dass Kinder aus Einrichtungen wie SFZ, HPT oder Kinderheimen bzw. Waisenhäusern und z.B. Schulen für Körperbehinderte, Förderungen bis zu 100% der anfallenden Kosten erhalten, Kinder aus KiGa oder „normalen“ Schulen bis zu etwa 25%. Hiermit stellen wir sicher, dass Kinder dieser Einrichtungen auch an Sportveranstaltungen teilnehmen können, die ansonsten auf Grund der finanziellen Möglichkeiten der Eltern nicht teilnehmen könnten.

Fundraising

Die Stiftung Schneekristalle ist eine sehr aktive Stiftung. Trotzdem sind noch einige Veranstaltungen wie Golfturniere, an denen die Stiftung als Charity Partner bedacht wurde, den Umständen geschuldet, ausgefallen. Dennoch konnten wir ein gutes Spendenaufkommen generieren. Die Stiftung war 2022 bei zwei Golfturnieren (Schneekristalle-Wiesnturnier sowie dem zum vierten Mal ausgetragenen Golf & Gourmet Cup) selbst Veranstalter. Hier waren die Stifterin Michaela Gerg als auch die Vorstände Vanessa Fuchs und Achim Winter entsprechend vor Ort. Sämtliche Spenden werden zeitnah wieder ausgegeben.

2022 wurden ca. 130.000 Euro an Spenden eingesammelt, die für Sporttage eingesetzt werden.

Organisation

Im Berichtszeitraum war bis Mitte des Jahres die enno Steuerberatungsgesellschaft in Grünwald tätig und wurde durch die Steuerkanzlei Scholl + Partner aus Augsburg ersetzt.

Vorstände sind Frau Vanessa Fuchs und Herr Achim Winter (Vorsitz) aus München. Sämtliche Tätigkeiten der Stifterin und des Vorstands Achim Winter erfolgten ehrenamtlich.

Dienstleister, wie z.B. die Steuerberatungskanzlei erhalten eine angemessene Vergütung für ihre Tätigkeiten. Frau Vanessa Fuchs war nach wie vor im Mutterschutz.

Mit Thomas Podstawski und Christian Schaeffer konnten wir zwei außergewöhnliche Persönlichkeiten als weitere Botschafter unserer Stiftung hinzugewinnen.

Ausblick & Danke

Unser Anspruch ist es, dass die Stiftung Schneekristalle 2023 wächst, das Angebot ausbaut und möglichst viele Kinder betreuen darf. Dazu werden auch die Sommeraktivitäten und Angebote erheblich beworben werden.

Danke sagen wir ganz herzlich allen Förderern, Spendengebern und Unterstützern, die es uns auch in schweren Zeiten ermöglicht haben, so vielen Kindern das Leben mit Bewegung und Spaß zu versüßen bzw. Sonne und Freude in ihr oft strapaziertes Herz zu bringen.

gezeichnet Januar 2023

Achim Winter, Vorstand Stiftung Schneekristalle